

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis dengan judul: **Peristiwa Riddah Di Masa Kekhalifahan Abu Bakar ash-Shiddiq Pada Tahun 632 – 634 M**, sebagai syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Humaniora (S.Hum) yang diajukan pada Jurusan Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Ushuluddin dan Adab Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasaduddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan *plagiatisme* atau mencontek karya orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 27 Oktober 2022

**Risnawati Hasibuan**  
**NIM: 161350009**

## ABSTRAK

Nama : Risnawati Hasibuan, NIM: 161350009, Judul Skripsi: **“Peristiwa Riddah Di Masa Kekhalifahan Abu Bakar ash-Shiddiq Pada Tahun 632 – 634 M”**, Jurusan Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Ushuluddin dan Adab, Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Tahun 2022 M / 1444 H.

Peristiwa Riddah Di Masa Kekhalifahan Abu Bakar ash-Shiddiq Pada Tahun 632 – 634 M, terjadi pada awal masa pemerintahan Abu Bakar Ash Shiddiq. Menurut ahli sejarah peristiwa riddah ini terjadi pada umat Islam, tepatnya setelah Nabi Muhammad wafat. Para sejarawan Muslim telah menjelaskan bahwa, Peristiwa Riddah ini dilakukan oleh berbagai kalangan atau kelompok. Niat dan tujuan mereka melakukan permurtadan ini pun dengan berbagai macam alasan. Ahli sejarah telah menjelaskan juga mengenai sebab – sebab adanya peristiwa riddah ini, antara lain karena kurangnya keimanan mereka, egoisme, hingga karena alasan kesukuan.

Berdasarkan latar belakang tersebut, perumusan masalah dalam penelitian ini yaitu: (1) Latar belakang terjadinya terjadinya Peristiwa Riddah (2) Bagaimana Bentuk - bentuk Peristiwa Riddah (3) Strategi Abu Bakar Menghadapi Kaum Riddah ( 4 ) Dampak – dampak Peristiwa Riddah.

Tujuan penelitian ini adalah sebagai berikut: (1). Untuk Menjelaskan Latar Belakang Terjadinya Peristiwa Riddah (2). Untuk Menjelaskan Bentuk - bentuk Peristiwa Riddah (3). Untuk Menjelaskan Strategi Abu Bakar Menghadapi Kaum Riddah, serta ( 4 ) Untuk Menjelaskan Dampak – dampak Peristiwa Riddah.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian sejarah, dengan tahapannya sebagai berikut, yaitu: Heuristik, Verifikasi, Interpretasi dan tahapan penulisan ( historiografi ).

Berdasarkan hasil dari penelitian ini dapat disimpulkan bahwa peristiwa riddah, adalah orang yang keluar dari agama Islam dan kembali ke agama lamanya yang sebelumnya dan ini dilakukan oleh beberapa kelompok. Tujuan dari Peristiwa Riddah ini yaitu untuk melemahkan eksistensi persatuan umat Islam baik dari dalam maupun dari luar. Berbagai sejarawan muslim menjelaskan bahwa Peristiwa Riddah ini didalangi oleh orang – orang yang berpengaruh diantara, sehingga perkataan dan tindakan mereka diikuti sebagian umat Islam. Dampak dari Peristiwa Riddah yaitu mengakibatkan persatuan diantara umat Islam terpecah yaitu ke dalam beberapa kelompok, antara lain, orang – orang yang tetap beragama Islam dengan baik sesuai yang dituntut oleh Rasulullah dan kelompok orang – orang yang melawan dan menolak ajaran Islam.

Dilihat dari segi agama peristiwa riddah ini dibagi ke beberapa kelompok yaitu: ( 1 ) kelompok yang tetap beragama Islam tapi tidak mau membayar zakat, ( 2 ) orang – orang yang murtad dari agama Islam secara total ( 3 ) kelompok yang imannya kurang, masuk Islam karena terpaksa disaat Rasulullah menaklukkan kota mekkah, ( 4 ) munculnya nabi – nabi palsu. Dilihat dari sisi budaya, orang – orang yang sangat men-Tuhankan budaya berbalik meninggalkan ajaran agama Islam pasca wafatnya Rasulullah, karena dianggap agama Islam tidak sesuai dengan budaya mereka. Sehingga mereka tidak menunjukkan sikap persatuan terhadap kekhalifahan Abu Bakar dan umat Islam pada umumnya. Dilihat dari sisi ekonomi bagi kekhalifahan Abu Bakar dan sekitarnya, adanya peristiwa riddah mengakibatkan melemahnya perekonomian pada saat itu. Karena sangat banyak menghabiskan banyak biaya dalam melawan kelompok orang – orang murtad dan kelompok – kelompok lainnya.



**FAKULTAS USHULUDDIN DAN ADAB  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

---

Nomor : Nota Dinas

Lamp : Skripsi

Hal : Pengajuan Ujian Skripsi

Kepada Yth,  
Dekan Fakultas  
Ushuluddin dan Adab  
UIN "SMH" Banten  
Di  
Serang,

*Assalamu 'Alaikum Warahmatullahi Wabarakatuhu*

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudari Risnawati Hasibuan NIM: 161350009, Judul Skripsi: Peristiwa Riddah Di Masa Kekhalifahan Abu Bakar Ash Shiddiq Pada Tahun 632 – 634 M, layak untuk diajukan dalam ujian munaqasyah pada Fakultas Ushuluddin dan Adab Jurusan Sejarah Peradaban Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera di munaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak, kami ucapkan terimakasih.

*Wassalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuhu*

Pembimbing I,

**Zaenal Abidin, S. Ag. Msi**  
NIP: 19720317 199803 1 002

Pembimbing II,

**Siti Fauziyah, M. Ag**  
NIP: 19740821 200501 2 004

**PERISTIWA RIDDAH DI MASA KEKHALIFAHAN  
ABU BAKAR ASH SHIDDIQ PADA TAHUN 632 – 634 M**

Oleh :

**RISNAWATI HASIBUAN**

**NIM : 161350009**

Menyetujui,

Pembimbing I,

  
**Zaenal Abidin, S.Ag, M.Si**

**NIP : 19720317 199803 1 002**

Pembimbing II,

  
**Siti Fauziah, M. Ag**

**NIP : 19740821 200501 2 004**

Mengetahui,

Dekan

Fakultas Ushuluddin dan Adab

  
**Dr. Mohammad Hudaeri, M. Ag**

**NIP: 19710903 199903 1 007**

Ketua Jurusan

Sejarah Peradaban Islam

  
**Zaenal Abidin, S.Ag, M.Si**

**NIP: 19720317 199803 1 002**



Ketua Merangkap Anggota,

**Dr. Erdi Rudjickartawi, M.Hum**  
NIP: 19730906 200501 1 003

Sekretaris Merangkap Anggota,

**Angga Pusaka Hidayat, S.S.M.Hum**  
NIP: 19860612 202012 1 003

Anggota,

Penguji I

**Dr. Ahmad Sugiri, M.A**  
NIP: 19571212 199803 1 005

Penguji II,

**M. Nandang Sunandar, M.A**  
NIP: 19910502 201903 1 014

Pembimbing I,

**Zaenal Abidin, S.Ag, M.Si**  
NIP: 19720317 199803 1 002

Pembimbing II,

**Siti Fauziah, M. Ag**  
NIP: 19740821 200501 2 004

## PERSEMBAHAN

Alhamdulillah Rabbil ‘Alamin, segala puji bagi Allah Swt, yang telah memberikan rahmat serta hidayahnya kepada saya, dan telah memberikan kuasa bagi akalku, pikiranku, tanganku dan waktuku, sehingga tulisan ini selesai dengan sesederhana mungkin.

Shalawat beserta salam saya haturkan kepada kekasihku yang paling aku rindukan, Rasulullah Wa Maulana Muhammad Saw. Semoga kelak bisa mendapatkan syafa’atnya. Aaamiin.

Dengan segala kerendahan hati, saya persembahkan sebuah karya tulis sederhana ini kepada:

“ Ayahanda yaitu Bapak M. Aftar Hasibuan dan Ibunda Purnama Pasaribu tercinta yang selalu mendidik, membimbing, mengarahkan, memberi semangat dan mendoakan saya dengan keikhlasan hati dan kasih sayang yang luar biasa.

Adek – adek dan Anak – anakku tersayang yang sudah memberikan semangat agar terus melanjutkan Study dengan selesai serta dukungan baik moril atau semisalnya, sehingga terselesaikannya penyusunan skripsi ini.”

Seluruh bapak dan ibu dosen pengajar, pembimbing, dan penguji, terima kasih selama ini telah tulus dan ikhlas atas jasa yang Bapak dan Ibu berikan kepada saya. Semoga ini menjadi bekal di masa depan agar saya menjadi lebih baik.

Seluruh keluarga besar yang saya sayangi, saya ucapkan terima kasih atas doa dan dukungannya.

Terimakasih juga untuk teman- teman seperjuangan prodi Sejarah Peradaban Islam angkatan tahun 2016 yang selalu memberikan semangat untuk menyelesaikan skripsi ini.

Semoga dengan selesainya skripsi ini menjadi awal yang baik untuk saya terus belajar, sehingga dapat menciptakan karya-karya lainnya yang bermanfaat untuk saya dan terutama generasi penerus.

## MOTO

إلهي أنت مقصودي ورضاك مطلوبي

*Tuhanku, Hanya Engkau Sebagai Tujuanku*

*Dan Hanya Ridho-Mu Sebagai Harapanku*

## **RIWAYAT HIDUP**

Penulis bernama lengkap Risnawati Hasibuan, lahir di Padang Lawas, Sumatera Utara, pada tanggal 21 April 1997. tepatnya di Desa Mandian, Kecamatan Sosa, Kabupaten Padang Lawas. Penulis adalah anak pertama dari pasangan Bapak Mu. Aftar Hasibuan dan Ibu Purnama Pasaribu.

Penulis menyelesaikan pendidikan formal Sekolah Dasar di SDN Desa Mandian Tahun . Pendidikan menengah diselesaikan di MTs Al-Mukhlisin lulus Sibuhuan pada tahun 2013, dan Penulis melanjutkan Pendidikan Menengah Atas di MA Al-Mukhlisin Sibuhuan Padang Lawas lulus pada tahun 2016. Selanjutnya pada tahun 2016 penulis melanjutkan pendidikan di “Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten” pada program Strata I. Jurusan Sejarah Peradaban Islam (SPI), Fakultas Ushuluddin dan Adab.



## KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Puji syukur kehadiran Allah SWT yang telah memberikan rahmat dan Karuni-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir perkuliahan ini yaitu menyelesaikan skripsi. Hal ini guna memenuhi persyaratan untuk mendapat gelar sarjana Strata Satu pada Jurusan Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Ushuluddin dan Adab Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Shalawat dan salam tak luput juga dari ingatanku, kepada sosok yang sangat dirindukan, Nabi Muhammad SAW. Semoga kelak orang – orang yang selalu bershalawat kepada-nya mendapat Syafa’atnya. Amin.

Dengan kekuasaan Allah SWT serta dukungan, usaha, do’a dan semangat tinggi, Alhamdulillah penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: “Peristiwa Riddah Di Masa Kekhalifahan Abu Bakar ash-Shiddiq Pada Tahun 632 – 634 M”. Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kesalahan, dan sangat jauh mendekati kesempurnaan penulisan, namun demikian penulis berharap semoga dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan bermanfaat khususnya bagi penulis dan umumnya bagi pembaca skripsi sebagai bahan barometer pertimbangan khasanah ilmu pengetahuan sejarah.

Skripsi ini kemungkinan tidak dapat diselesaikan tanpa bantuan dari berbagai pihak, oleh karenanya penulis hanya dapat mengucapkan terima kasih dari hati yang terdalam dan penghormatan yang setinggi-tingginya, terutama kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Wawan Wahyudin, M.Pd., sebagai Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Bapak Dr. Mohammad Hudaeri, M. Ag., sebagai Dekan Fakultas Ushuluddin dan Adab, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

3. Bapak Zaenal Abidin, S.Ag M.S.I., selaku Ketua Jurusan Sejarah Peradaban Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten dan sekaligus pembimbing I bagi saya, selama menyelesaikan Skripsi ini.

4. Bapak Muhammad Nandang Sunandar M.A., sebagai Sekertaris Jurusan Sejarah Peradaban Islam.

6. Ibu Siti Fauziah, M.Ag., selaku pembimbing II yang telah meluangkan waktu serta tenaganya untuk mengarahkan, membimbing dan memberikan semangat kepada penulis untuk perbaikan skripsi ini.

7. Bapak dan Ibu Dosen yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, tanpa bisa saya sebutkan namanya satu persatu. Namun tidak sedikitpun mengurangi rasa hormat dan ta'zhim penulis.

8. Staf Akademik Fakultas FUDA UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah membantu pelayanan administrasi selama perkuliahan dalam rangka menyelesaikan skripsi.

9. Suamiku tercinta yang telah banyak berkorban mulai mencarikan buku – buku rujukan, berkorban waktu, materiil dan yang lainnya, hingga selesainya Skripsi ini.

10. Orang tuaku tercinta, yaitu Bapak M. Aftar Hasibuan dan Ibu Purnama Pasaribu yang telah memberikan cinta, kasih sayang, do'a, semangat, dan dukungan kepadaku.

11. Adek – adek dan Anak – anaku Muhammad Ahsin Sakho Lubis dan Hubban Abdul Rohman tersayang, yang telah memberikan semangat, mendengarkan keluh kesah di setiap proses menyelesaikan skripsi dan membantu untuk menyelesaikan dalam menyusun skripsi ini, meskipun tidak mengerti apa yang saya ucapkan.

12. Seluruh rekan mahasiswa seperjuangan yang saling membantu, saling menyemangati dan memberikan motivasi dalam penyusunan skripsi ini. Khususnya keluarga besar SPI angkatan 2016 yang memberikan begitu banyak kenangan indah dan yang telah menjadi bagian dalam hidup penulis.

Penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini, masih jauh dari kata sempurna “Yang Sempurna hanyalah Dia yang Maha Sempurna”. Namun penulis berharap semoga karya kecil ini dapat bermanfaat. Untuk itu penulis mengharapkan berbagai kritik dan juga saran yang positif dari berbagai pihak atas segala kekurangan, guna perbaikan selanjutnya.

Sesungguhnya kekeliruan dan kesalahan dalam pembuatan skripsi ini menjadi tanggung jawab penulis, dan segala kebenaran yang terdapat dalam skripsi ini sepenuhnya mutlak dari Allah SWT.

Serang, 27 Oktober 2022

Penulis

**Risnawati Hasibuan**

**NIM : 161350009**

## DAFTAR PUSTAKA

<b>PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI</b> .....	<b>i</b>
<b>ABSTRAK</b> .....	<b>ii</b>
<b>LEMBAR PENGUSULAN MUNAQOSYAH</b> .....	<b>iii</b>
<b>LEMBAR PERSETUJUAN</b> .....	<b>iv</b>
<b>PENGESAHAN</b> .....	<b>v</b>
<b>PERSEMBAHAN</b> .....	<b>vi</b>
<b>MOTO</b> .....	<b>vii</b>
<b>RIWAYAT HIDUP</b> .....	<b>viii</b>
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	<b>ix</b>
<b>DAPTAR ISI</b> .....	<b>xii</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN</b>	
A. Latar Belakang Masalah .....	1
B. Perumusan Masalah .....	6
C. Tujuan Penelitian .....	6
D. Kajian Pustaka .....	6
E. Kerangka Pemikiran.....	8
F. Metode Penelitian .....	13
G. Sistematika Pembahasan .....	15

## **BAB II RIWAYAT HIDUP ABU BAKAR ASH-SHIDDIQ**

A. Biografi Abu Bakar ash-Shiddiq .....	17
B. Karir Abu Bakar ash-Shiddiq .....	34
C. Akhir Hayat Abu Bakar ash-Shiddiq .....	40

## **BAB III TERJADINYA PERISTIWA RIDDAH**

A. Pengertian Riddah .....	54
B. Latar Belakang Terjadinya Peristiwa Riddah.....	59
C. Bentuk – Bentuk Golongan Riddah.....	61

## **BAB IV ABU BAKAR ASH-SHIDDIQ MENGHADAPI KAUM RIDDAH**

A. Reaksi dan Sikap Abu Bakar ash-Shiddiq Terhadap Kaum Riddah ..	66
B. Strategi Abu Bakar Ash-Shiddiq Menghadapi Kaum Riddah.....	67
C. Dampak – Dampak Peristiwa Riddah.....	74
1. Dampak Kehidupan Beraagama.....	74
2. Dampak Kehidupan Sosial .....	80

## **BAB V PENUTUP**

A. Kesimpulan.....	85
B. Saran .....	86

## **DAFTAR PUSTAKA**